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地域とともにある
勢いのある学校

（Ｒ2．5．25発行）文責 校長 福田雅也

ピンチをチャンスに

「９月入 学」…今回のコロナウイルス感染症対策を進めていく中で、降って湧いたように起こってき
にゆうがく こんかい かんせんしようたいさく す す め て なか ふ つ わ い お こ つ

た議論です。 私 たち教 育現場の人間にとっては、そんなに簡単な 話 ではないことは明らかな事柄です
ぎ ろ ん わたし きよういく げ ん ば にんげん かんたんなはなし あ き ら か な ことがら

が、安倍首 相までが「前広に検討する」と発言し、文部科学省等で検討が行われているようです。
あ べ しゆしよう まえびろ けんとう はつげん も ん ぶかがくしようとう けんとう おこなわ

また、休 校の長期化によるＩＣＴを活用した授 業のオンライン化については、多くの自治体が
きゆうこう ち よ う き か かつよう じゆぎよう お ん ら い ん か おおく じ ち た い

先進的に取り組んでいることが報道されています。社会全体に視野を広げると、在宅勤務やテレワー
せんしんてき と り く ん ほうどう しやかいぜんたい し や ひ ろ げ る ざいたく き ん む

ク、時差出 勤等が推 奨され、企業は大きな変革を求められることになっています。
じ さ しゆつきんとう すいしよう きぎよう お お き な へんかく も と め ら れ る

先日行われた、３９県の非常事態宣言解除にあたっての首 相の記者会見では「新しい生活様式」
せんじつおこなわ けん ひじよう じ た い せんげん かいじよ しゆしよう き し や かいけん あたらしい せいかつようしき

という言葉が示され、今回の事態に対応する中で行ってきた様々な取組を、「新しい生活様式」として
こ と ば しめ さ こんかい じ た い たいおう なか い つ て き た さまざま とりくみ あたらしい せいかつようしき

今後も続けていくよう要請がありました。特に、在宅勤務やテレワーク、時差出 勤等は、今回の
こ ん ご つ づ け て ようせい と く に ざいたく き ん む じ さ しゆつきん とう こんかい

感染症が終 息したとしても、社会全体として継続していこうとの提言がありました。
かんせんしよう しゆうそく しやかいぜんたい けいぞく ていげん

上に書いた事柄、一つ一つについては様々な考え方がありますし、対応できる状 況があるかどうかの
うえ か い ことがら ひ と つ ひ と つ さまざま かんがえかた たいおう じようきよう

問題もありますので、ここで賛否や私見を書くことはしませんが、「変革のチャンス」であることは間違いない
もんだい さ ん ぴ し け ん か く へんかく ま ち が い な い

ようです。世界中で３３万人以上、日本でも８００人以上の方々が亡くなられているという悲しい非常事態、
せかいじゆう にんいじよう に ほ ん にんいじよう かたがた な く な ら か な し い ひじよう じ た い

正にピンチではありますが、その状 況をピンチとしてだけ受け止めるのではなく、何かのチャンスと
ま さ に じようきよう う け と め る なに

受け止める考え方は、当然あっていいと思います。これまで当たり前に続けてきたこと、今後もしばらくは
う け と め る かんがえかた とうぜん お も い あ た り ま え つ づ け て こ ん ご

続いていくはずだったことをこの機会に見直し、変革した方がよいことは変革していく。これはとても重 要な
つ づ い き か い み な お し へんかく ほう へんかく じゆうよう

プラス志向の考え方だと思います。
し こ う かんがえかた お も い

私 たち学校やＰＴＡの立場で考えてみるとどうなるでしょうか。「前年度踏 襲」…これは学校やＰＴＡ行事
わたし がつこう た ち ば かんがえて ぜんねんどとうしゆう がつこう ぎようじ

にありがちな考え方です。その年に役員を引き受けた方々は、まず前年度まで行ってきた行事等を
かんがえかた とし やくいん ひ き う け た かたがた ぜ ん ね ん ど い つ て き た ぎようじとう

同じようにこなしていくことを考えられると思います。そうであるならば、今の状 況は 私 たち学校、そして
お な じ よ う に か ん が え ら れ る お も い いま じようきよう わたし がつこう

ＰＴＡにとっても変革のチャンスと考えることもできるのです。
へんかく かんがえる

そこで一つ、 私 が今考えていることは「運動会の午前中実施」です。昨年度ぐらいから熱 中 症対策と
ひ と つ わたし いまかんがえて うんどうかい ご ぜ んちゆうじ つ し さくねんど ねつちゆうしようたいさく

して実施する学校が増えてきたものですが、今回、本校では主に感染拡大防止の視点とともに練 習時間
じ つ し がつこう ふ え て こんかい ほんこう お も に かんせんかくだい ぼ う し し て ん れんしゆう じ か ん

減による授 業時数確保の視点から導 入を考えています。もちろん、運動会はＰＴＡのご協 力がないと
げん じゆぎよう じ す う か く ほ し て ん どうにゆう かんがえて うんどうかい きようりよく

実施できない行事ですので、今後役員さん方と検討をした後、正式に決定していくことになりますが、もし、
じ つ し ぎようじ こ ん ご やくいん がた けんとう あと せいしき けつてい

今年実施をしてみて、賛同の声が多いようであれば今後も続けていくことを視野に入れているのです。
こ と し じ つ し さんどう こえ お お い こ ん ご つ づ け て し や い れ て

また、この状 況で通知表をどうするのかという課題が出てきております。現在関係者で検討 中 です
じようきよう つうちひよう か だ い で て げんざいかんけいしや けんとうちゆう

が、少なくとも今までと同様、各学期末（年３回）にお渡しする、という方法はできそうにありません。この件
す く な く と も いま どうよう かくがつきまつ ねん かい わたし ほうほう けん

につきましては、結論が出た時点で保護者の皆様にはお知らせしますが、ここでお伝えしたいのは、この
けつろん で た じ て ん ほ ご し や みなさま お し ら せ つ た え

検討の中で、２学期制への移行という考え方も出てきいるということです。
けんとう なか がつきせい い こ う かんがえかた で て

大きな事例を２つ紹 介しましたが、この他にも検討してみる価値がある事柄はたくさんあると思います。
お お き な じ れ い しようかい ほか けんとう か ち ことがら お も い

先日（５月１５日）発行された町臨時広報「みふね」によると、今後御船町でも、児童生徒一人に一台のタブレ
せんじつ がつ にち はつこう まちり ん じこうほう こ ん ごみふねまち じ ど う せ い と ひ と り いちだい

ットパソコンを整備していくと明記してありました。詳しいことは分かりませんが、「新型コロナウイルス感 染 症対策
せ い び め い き く わ し い わ か り しんがた かんせんしようたいさく

関連情 報」と銘打った広報誌なので、この決定も今回の状 況がきっかけになっているのだと思います。
かんれんじようほう め い う つ こうほうし けつてい こんかい じようきよう お も い

正に、社会全体のピンチを学校や子供たちへのチャンスにしていただいた、とても喜ばしい決定です。
ま さ に しやかいぜんたい がつこう こ ど も よ ろ こ ば し いけつてい


